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Incontro col sottosegretario Borletti 
«Cultura del paesaggio stop a nuovi alberghi» 
 
UNIVERSITA' VENEZIA Ilaria Borletti Buitoni, attuale sottosegretario Mibact Ministero dei beni
e delle attività culturali, ha scelto Ca' Tron allo Iuav per presentare la "Carta del paesaggio" e
chiudere così un ciclo della sua vita politica. Il documento costituisce infatti la tappa
conclusiva di un lavoro che ha portato alla redazione del primo "Rapporto sullo Stato delle
politiche per il paesaggio" e agli "Stati nazionali del paesaggio" (ottobre 2017) e illustra in
sintesi i principali elementi per una strategia per il paesaggio italiano. «La carta del paesaggio
costituisce finalmente un punto fermo dal quale ripartire - ha spiegato Borletti Buitoni -,
seppur in enorme ritardo, per mettere in salvo un contesto di vita, produzione, civiltà, cioè il
paesaggio, dal quale non si può prescindere. Non ha senso preservare i monumenti se
svendiamo il paesaggio che gli sta attorno. Esiste un diritto al paesaggio, il diritto di vivere
cioè in un contesto gestito nel modo migliore». Curata dall'Osservatorio nazionale per la
qualità del paesaggio, la Carta individua tre obiettivi chiave per il futuro del paesaggio
italiano: promuovere nuove strategie per governare la complessità del paesaggio;
promuovere l'educazione e la formazione alla cultura e alla conoscenza del paesaggio;
tutelare e valorizzare il paesaggio come strumento di coesione, legalità, sviluppo sostenibile e
benessere, anche economico), dettagliandone per ciascuno le possibili azioni e strumenti.
«Ca' Tron è un po' un segno di resistenza nel mantenere pubblici alcuni luoghi - ha detto il
rettore dello Iuav, Alberto Ferlenga -. Abbiamo scelto di rilanciare l'ateneo partendo dal
prendersi cura dei luoghi e questo ci dà una notevole responsabilità». Nel corso dell'incontro
Borletti Buitoni è ancora tornata sul problema del turismo nelle città d'arte e a Venezia in
particolare. «Avere vocazione turistica non è concentrare il turismo in quattro città fino a farle
morire, ma studiare un programma di turismo slow diffuso, che preveda una durata di
soggiorno più lungo di quello attuale, che è più basso di quello degli altri paesi Ue. A Venezia
la limitazione delle attività commerciali che propongono la vendita di cibo d'asporto, come del
resto i tornelli, sono iniziative lodevoli, ma non risolvono il problema di fondo: il turismo va
spalmato su tutta la Regione. Far aprire nuovi alberghi a Mestre vuol dire incentivare il
turismo giornaliero in città». Daniela Ghio © RIPRODUZIONE RISERVATA
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"I tornelli? Serve una visione di più ampio respiro. I nuovi hotel a Mestre

non aiutano"
LINK: http://www.veneziatoday.it/attualita/ilaria-borletti-buitoni-su-tornelli-venezia.html 

"I tornelli? Serve una visione di più ampio respiro. I nuovi hotel a Mestre non aiutano" La sottosegretario ai

Beni culturali, Borletti Buitoni, sul sistema di gestione dei flussi approntato durante il ponte del 1 maggio dal

Comune: "Guardiamo i dati prima di giudicare" La redazione 10 maggio 2018 14:28 I più letti di oggi 1

Tavolo e sedie sul pontile: la cena romantica a Jesolo, a due passi dal mare, è servita 2 Mille bimbi a San

Marco per una coloratissima performance da record: Kids Creative Lab 3 Cibo take away a Venezia, al

bando per 3 anni le nuove aperture. E ci saranno nuove regole 4 Lavavetri ad alta quota sospesi a

centinaia di metri e avvolti solo nell'imbracatura VD Approfondimenti 2 maggio 2018 4 maggio 2018 7

maggio 2018 "Gli effetti dei varchi posizionati agli ingressi della città li valuteremo di fronte ai dati, ma ci

deve essere una prospettiva di più lungo termine che non mi pare sia stata affrontata". Commenta così il

sottosegretario ai Beni culturali, Ilaria Borletti Buitoni, l'innovativa gestione dei flussi introdotta nel corso del

ponte del 1 maggio scorso dall'amministrazione comunale di Venezia, con l'introduzione di varchi pronti a

chiudersi in caso di calca eccessiva e deviare i turisti "mordi e fuggi" su itinerari alternativi rispetto alla zona

della stazione ferroviaria, lista di Spagna e strada Nova: "Problema complessissimo" "Sono molto contenta

che si sia affrontato il problema della pressione turistica su Venezia - ha continuato la sottosegretario a

margine della presentazione della "Carta nazionale del paesaggio" nella sede Iuav di Ca' Tron - vuol dire

che c'è una presa di coscienza reale. Credo che il problema sia complessissimo, per cui naturalmente si

andrà per tentativi". "I dati prima di giudicare" Sul tema non sono mancati i motivi di frizione con il sindaco

della città, Luigi Brugnaro: "Nonostante dei rapporti non felicissimi con il primo cittadino - ha sottolineato -

non mi sento di giudicare a priori questa scelta dei tornelli fino a quando non verranno valutati gli effetti con

dati oggettivi". La sottosegretario allarga però l'orizzonte: "Credo che il problema vada affrontato in maniera

più estesa - ha concluso - una serie di scelte ha portato a costruire nuovi alberghi in terraferma che certo

non aiutano la decongestione del turismo giornaliero".
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